



# 学校報 梵天

E-mail ouchi-es@edu.city.yurihonjo.akita.jp  
http://www.city.yurihonjo.lg.jp/edu/ouchi-es/index.html

由利本荘市立大内小学校 校長室から  
令和6年7月19日 No. 16

## 防犯教室 「自分の命を自分で守るために」



17日(水)に由利本荘警察署の鈴木\*\*さん、奈良\*\*さん、スクールサポーターの猪股\*\*さん、少年保護育成委員の小松\*\*さん、鈴木\*\*\*さんの5名の方にご来校いただき、防犯教室を行いました。

最初に、鈴木さんから「不審者はどんな人？」のクイズがあり、自分が不審者だと思う人を絵の中から選びました。でも、こんな人が不

審者だろうと見た目では判断できないとのことでした。

次に大きく3つのことについてお話がありました。

いか……行かない  
の……乗らない  
お……大声を出す  
す……すぐ逃げる  
し……知らせる

### 1 いざというときのために・・・

「不審者から身を守る合い言葉～いか・の・お・す・し」

- ①優しい言葉をかけられても、困っているようでも知らない人にはついて行かない。大人の人に聞いてくださいと言う。
- ②車に乗っている人に声をかけられたら車の進行方向と逆の方向に逃げる。すぐに安全なところに駆け込む。
- ③大きな声で「助けてー」と叫ぶ。
- ④腕の長さ2つ分の距離をとる。
- ⑤大人に知らせる。遊びに行くときも必ず行き先を知らせる。

また、「助けて」と叫ぶ練習もしました。



### 2 夏休みに向けて子どもだけで留守番することがある人へお家の人と相談してほしいこと

- ①電話がかかってきたときはどうするか。
- ②人が訪ねてきたらどうするか。

### 3 3つの約束

- ①近所の方へあいさつをする。周りの人は不審者だらけではない。みんなの見方になってくれる大人もたくさんいる。あいさつをして、見方になってくれる大人を増やそう。
- ②身近なルールや決まりを守ることで、社会のルールや決まりを守れる人になる。
- ③困ったときは大人に相談する。

終わりの会では、全校児童を代表して、6年生の小助川\*\*さんが、今日の学習を生かして、大内小のみんなが被害に遭わないようにしたいと感想を話しました。1年生は、防犯の笛をもらいました。

もし、不審者と遭遇し危険を感じたら、その日のうちに警察や学校へ連絡をお願いします。

大内小緊急連絡電話：\*\*\*-\*\*\*\*-\*\*\*\* (教頭：鈴木)



## ありがとうございました

9日（火）には大雨災害による避難所が大内小学校体育館に開設されました。それに伴い、芋川が危険水域を越えたため、下校時刻を早め、全員の子もたちの家族への引き渡しに対応していただきました。下校については、緊急メールでの連絡となりました。メールを見ることができない保護者の方もいるかと思い、年度初めにいただいた児童

調査票にある緊急連絡先への電話連絡での対応もさせていただきました。皆様のご協力のおかげで、短時間で子どもたちが帰宅することができました。しかし、避難所である大内小学校の体育館で家族と合流する場合や、保育園や中学校へのお迎えもあるご家庭、諸事情により迎えが遅くなる等様々な場合が考えられることも見えてきました。この機会に、子どもたちの安全を第一に考え、関係機関との連携も含め、災害時の引き渡しについて検討していきたいと思っております。PTAでの懇談でも話題になった学年があったとのことでありがたかったです。急な対応へのご協力ありがとうございました。

## 暑さから身を守る

連日30度近い日が続きました。ランチルームの暑さ指数も高かった日は、教室での給食となりました。

学校では、保健委員会と養護教諭を中心に、熱中症予防として、グラウンドと体育館の気温と湿度、暑さ指数等を玄関に掲示しています。

掲示板をみながら、または、保健委員会の放送を聞いて、休み時間の過ごし方を自分で考えることができるようになってほしいと思っています。「自分の命は自分で守る」ために、危険を感じる心と行動する勇気を身に付ける機会です。休み時間に外遊びや体育館での遊びができない日は、教室や図書館で読書やタブレット等をして過ごします。外遊びや体を動かす遊びも成長期の子どもたちにとっては大切なので、時間を制限したり、水分補給の時間を確保したりしながら、安全に遊ぶことができるようにしていきます。引き続き、水筒や汗ふきタオル等の準備を通しての暑さ予防へのご協力をよろしくお願いいたします。

掲示板をみながら、または、保健委員会の放送を聞いて、休み時間の過ごし方を自分で考えることができるようになってほしいと思っています。「自分の命は自分で守る」ために、危険を感じる心と行動する勇気を身に付ける機会です。休み時間に外遊びや体育館での遊びができない日は、教室や図書館で読書やタブレット等をして過ごします。外遊びや体を動かす遊びも成長期の子どもたちにとっては大切なので、時間を制限したり、水分補給の時間を確保したりしながら、安全に遊ぶことができるようにしていきます。引き続き、水筒や汗ふきタオル等の準備を通しての暑さ予防へのご協力をよろしくお願いいたします。



## 教育活動に関するアンケート（前期）のお願い

7月17日付けで「令和6年度 教育活動に関するアンケート（前期）」を配布しました。4月から7月まで（前期前半）の大内小学校の教育活動について、また、お子さんの様子について回答をお願いします。学校では、その結果をもとに、今後の学校経営について検討し、生かしていきたいと考えております。

回答方法については、Web上での回答（QRコード読み取り）と紙面での回答があります。どちらでもかまいません。一緒に配布した封筒に、紙面回答かWeb回答かをチェックし、紙面回答の場合は、封筒に回答用紙を入れて、Web回答の場合は、封筒のチェック欄にチェックして封筒のみ学校へ提出願います。お忙しい中申し訳ありませんがよろしくお願いいたします。

## おしらせ

- 新しく大内学童クラブを利用したい方は、登録の必要があります。由利本荘市大内総合支所市民サービス課市民福祉班へ問い合わせください。（TEL：0184-65-2810）
- 地域の方より、そうきんをいただきました。校内の掃除等で大切にさせていただきます。ありがとうございました。
- スクールバス内でのマスクの着用についてですが、熱中症の予防の観点から、マスク着用については任意とさせていただきます。今後感染症等の感染拡大時には、マスクの着用を呼びかけることがあります。ご了承ください。
- 夏休みに縦割り班ごとの花壇の水かけ当番の割当があります。当番表は夏休みの配布物と一緒に配布します。なお、水かけにきた際には、学年の畑の水やりや収穫もお願いします。